



El 'Erasmus español' mueve 7.600 universitarios en Salamanca en 20 años

Desde su puesta en marcha en 2000, se han quintuplicado los alumnos que entran o salen del Estudio charro para estudiar un curso en una universidad española diferente a la suya

R.D.L. | SALAMANCA

En 1999, los rectores de las universidades españolas acordaron la creación de un nuevo programa de movilidad de estudiantes entre las instituciones académicas del país, una especie de Erasmus "made in Spain" que permitiera a los alumnos cursar parte de su carrera en otra universidad española de forma que pudieran experimentar diferentes aspectos docentes, sociales y culturales de otros centros, ciudades y comunidades autónomas. Era el conocido como programa SICUE (Sistema de Intercambio entre Centros Universitarios de España).

Hace ya 20 años de esa iniciativa que ha favorecido la movilidad de 7.625 estudiantes en la Universidad de Salamanca, el 12% de los 63.000 alumnos acumulados entre las 66 instituciones académicas asociadas a la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas, 46 públicas y 20 privadas.

Como sucede con el programa de intercambio entre universida-



Estudiantes en las escaleras de la Facultad de Filología de la Universidad de Salamanca. | J. CUESTA

El Gobierno anunció en enero que iba a recuperar las becas para el programa de intercambio, pero aún no lo ha hecho

des europeas (Erasmus), son más los estudiantes que han llegado al Estudio salmantino que los enviados por la institución a otros centros del país. En concreto, desde el año 2000 hasta la actualidad, 4.260 estudiantes de otras instituciones españolas han disfrutado de una estancia en la Universidad de Salamanca, mientras que han sido 3.365 los alumnos del Estudio que enviados a otras universidades.

Las cifras han ido en aumento con el paso de los años, aunque se produjo un importante descenso en el curso 2013-14 cuando el Gobierno retiró las ayudas al programa, las becas Séneca. Un obstáculo que supuso la renuncia de muchos jóvenes al programa. El Gobierno de Pedro Sánchez anunció en enero de 2019, que iba a recuperar estas ayudas con una partida de dos millones de euros, pero un año después las becas no se han materializado.

En el curso 2015-16 las cifras se volvieron a recuperar y en la actualidad el número de estudiantes que mueve el SICUE se ha multiplicado por cinco respecto a su puesta en marcha hace veinte años, con 249 alumnos enviados y 294 recibidos.

LOS DETALLES

Universidades preferidas

Las universidades de Granada, Complutense de Madrid, Sevilla y La Laguna son las más solicitadas por los estudiantes de la Universidad de Salamanca que deciden hacer un curso en otra institución académica del país a través del programa SICUE. De esas mismas universidades, con la excepción de la Complutense, procede la mayoría de los alumnos que recibe Salamanca.

Medicina y Farmacia a la cabeza

El mayor número de estudiantes de la Universidad de Salamanca que se acogen al "Erasmus español" son alumnos de las facultades de Medicina y Farmacia, aunque también son numerosos los de Bellas Artes, Derecho y Psicología. En cuanto a la procedencia de los universitarios que optan por Salamanca en el programa SICUE, están estudiando Derecho, Educación Primaria, Psicología, Medicina y Psicología.

Más de 1.000 acuerdos bilaterales

La Universidad de Salamanca tiene acuerdos con 54 instituciones y ha suscrito 1.071 convenios bilaterales por titulación, que suponen 1.989 plazas ofertadas.

SICUE, una experiencia vital, académica y cultural

Inés Heras recuerda el "descubrimiento" que supuso para ella su estancia en Murcia

R.D.L. | SALAMANCA

En el curso 2015-2016, Inés Heras Pozas, estudiante de Psicología, abandonó temporalmente la Universidad de Salamanca para disfrutar de toda una experiencia vital en otra institución académica, aunque en su país de origen. A través del Sistema de Intercambio entre Centros Universitarios de España (SICUE), la joven recorrió más de 600 kilómetros para disfrutar de una estancia académica en la Universidad de Murcia.

"Fue una sorpresa continua que me ha traído momentos que me han hecho crecer y aprender", recuerda y señala que gracias al programa SICUE conoció a muchas personas con experiencias vitales diferentes que han hecho que ampliara su entendimiento del mundo, la política y la vida en general.

Como la beca Erasmus, Inés

Heras considera que el sistema de intercambio entre centros españoles es "un viaje personal, académico y cultural" y, al respecto, insiste en la amplitud de la mirada que le ha procurado esta experiencia.

Fue tan satisfactoria su estancia en la universidad murciana que regresó después de acabar los estudios de Psicología en la Universidad de Salamanca para hacer el Máster de Psicología de la Intervención Social, en el que tuvo que enfrentarse a muchas desigualdades. "Las personas que me hicieron un hueco en sus vidas y en sus redes me han hecho crecer y disfrutar", reconoce y subraya que sintió Murcia como "hogar y espacio seguro", a la vez que hace hincapié en que conocer a la España hiperpoblada y a las personas que viven en ella, le aportaron el sentido de construir comunidad.

Sin duda, una experiencia de vida.